

**Almunia: "Ganaremos a ETA"**

El secretario general del PSOE, Joaquín Almunia, reclamó el consenso de todas las fuerzas democráticas españolas y vaticinó que "vamos a ganar la batalla" contra los terroristas. Antes de abandonar Luxem-

burgo, donde asistió a una reunión de los socialistas europeos, Almunia se mostró convencido de que la sociedad dará una respuesta masiva tras este asesinato, como ocurrió en julio pasado tras el de Miguel Ángel Blanco.

**Setién: "El pueblo está herido"**

El obispo de San Sebastián, José María Setién, expresó su "más absoluta condena y rechazo", y pidió a ETA que "deje de una vez para siempre su dialéctica de sangre y muerte". Setién expresó, en una nota de prensa, "el profundo dolor per-

sonal ante la consternación de un pueblo que se siente herido por la eliminación sangrienta de uno de sus representantes". El obispo destacó que "ninguna consideración ajena al mismo hecho puede mitigar" la condena por este asesinato.



ANTONIO ALONSO / EFE

DIARIO VASCO / EFE

**DOLOR** Ochenta alcaldes de municipios vascos, ayer, concentrados ante el bar irunés en el que un pistolero de ETA asesinó durante la noche del pasado jueves al concejal del Partido Popular, que aparece sobre estas líneas en una imagen de archivo.

**PURO CORAJE "Dicen que el próximo seré yo, bueno, pues asumido"**

Madrid / D16.—Esta es parte de la entrevista que mantuvo en la cadena Ser José Luis Caso poco después del asesinato del concejal del PP en Ermua, Miguel Ángel Blanco.

— ETA le ha señalado con nombre y apellidos como objetivo de la banda.

— Sí.

— Alguien se ha dedicado a pintar en algunas paredes de Rentería que usted será el próximo.

— Pues sí, pero bueno, me parece que aquí se ha sacado un poco de contexto, se ha ampliado demasiado el tema porque amenazas de esas las recibimos constantemente en Rentería, no solo el PP, los demás partidos democráticos.

— O sea, que no es la primera vez que se siente amenazado...

— No, ya más veces hemos salido... claro, tan directo como lo ha dicho ahora: 'el próximo serás tú', bueno pues es una forma de escribir, es un poco más fuerte y bueno, pues asumido.

— ¿Le han dicho algo los miembros de HB en Rentería?

— No, los miembros de HB en Rentería no, salvo alguna vez en algún pleno, pero no precisamente los concejales, sino la gente que acude al pleno y se meten un poco contigo y punto.

— ¿Lepide el cuerpo seguir, aguantar o marcharse?

— Marcharme no me voy a marchar. Miedo, pues, no tengo, tengo cierto temor, el temor que puede tener cualquiera de una amenaza que se puede realizar o que no se puede realizar.

— ¿Piensa que después de la impresionante movilización popular tras el asesinato de Miguel Ángel, los dirigentes políticos sabrán entender el mensaje?

— Yo simplemente soy un concejal de base y encima sin poder ejecutivo dentro del ayuntamiento, pero creo que esta vez por parte de mi partido y por los demás partidos democráticos se va a poner el empeño en que así sea.

**"José Luis se encontró con esos cerdos"**

La concejala del PP en Irún recuerda que su compañero nunca tuvo miedo, sólo mala suerte

La que también habló ayer fue la concejala del PP en Irún, María Eugenia García Rico, y lo hizo sin morderse la lengua. "José Luis, a pesar de las amenazas, hacía su vida y se encontró con estos cerdos".

**"Una buena persona"**

También se los puede encontrar la otra concejala del PP en Rentería, Concepción Gironza, una reflexión que hizo ayer a viva voz en el pleno extraordinario que se convocó en el consistorio para condenar el asesinato de su compañero. Gironza, que se sentó junto al asiento que ocupaba el fallecido —del que había un retrato sobre la mesa— le recordó como un hombre "de carácter un poco fuerte, pero buena persona", y confesó: "Ahora pienso si seré yo la siguiente".

El texto de condena que

aprobó el consistorio contó, por supuesto, con la abstención de HB. La declaración resalta la "consternación, impotencia y rabia" de los integrantes de la corporación municipal. Al finalizar el pleno, que declaró tres días de luto oficial, se celebró una concentración silenciosa silenciosa en la plaza del ayuntamiento. La portavoz de HB, Aurkene Astibia, dijo que la muerte de Caso "es la última consecuencia del sufrimiento que padece este pueblo".

Para dolor, el de la madre y los hermanos de la última víctima mortal de ETA. La noticia la recibieron, según relató el alcalde la localidad cántabra de Comillas (de donde era natural), a través de los informativos de TV. El edil, Pablo García, explicó que los familiares del concejal presumieron inmediatamente que se trataba de él al oír que ETA

había asesinado a un concejal de Rentería, ya que estaban al tanto de las amenazas que había soportado.

En Comillas, donde ETA intentó infructuosamente el pasado verano atacar contra su casa-cuartel, la indignación era patente en la mayoría de los rostros, ya que la familia Caso es muy conocida. El alcalde refirió que el padre del concejal fue durante muchos años conductor de la Universidad Pontificia y que uno de los cinco hermanos que viven allí regenta una céntrica cafetería.

José Luis Caso creció en esa localidad cántabra, hasta que a los veintitantos años se estableció en el País Vasco.

La autopsia que se le practicó ayer en San Sebastián revela que el único disparo que recibió, mientras tomaba un vino con unos amigos en un bar de Irún, le causó la muerte prácticamente en el acto.

Mañana, domingo, se oficiará el funeral, en la parroquia de Comillas.

**Ya tiene relevo**

Pero la vida sigue, y el PP ya ha designado al concejal que le reemplazará en el Ayuntamiento de Rentería, Manuel Zamarreño.

También sigue, por fortuna, para José María Lobato, el escolta herido el pasado viernes en el atentado que había preparado ETA contra la concejala del PP en San Sebastián Elena Azpiroz. Lobato, 27 años, recibió un tiro en la cabeza y ha perdido la visión del ojo izquierdo. Ayer recibió el alta.

Aoiz, ¿quieres más?

**La concejala del PP en Rentería: "¿Seré la siguiente?"**

**José Luis Caso pidió a los votantes de HB, tras el asesinato de Blanco, que se concienciaran de lo que están respaldando**

**La coalición achaca el crimen al "sufrimiento" vasco**

FIDEL BARRENETXEA San Sebastián

No tenía miedo. Sabía que las amenazas que adornaron las calles de Rentería tras el asesinato de su correligionario Miguel Ángel Blanco —'El siguiente serás tú'— no eran desdeñables, pero José Luis Caso paseaba por ellas como si tal cosa, sin miedo, sin escolta, sin nada que esconder, sin embargo...

Pues eso, era una presa fácil para ETA, una empresa muy tentadora para la proverbial cobardía de la banda terrorista. Su líder autonómico, Carlos Iturgaiz, le había comentado varias veces la necesidad de dotarse de alguna protección, pero nunca la quiso. "No tengo miedo y no me voy a marchar".

Con el cadáver del concejal de Ermua todavía caliente, el de Rentería —"un pueblo conflictivo, aunque ni mucho menos como antes"— hacía votos por que los electores de Herri Batasuna recapacitaran sobre el paradero de sus papeletas. "Espero que muchos votantes de HB se hayan concienciado y tomen nota de lo que ha ocurrido". Y quién mejor para refrendar estas palabras que el propio portavoz de la coalición abertzale, Floren Aoiz, quien la semana pasada, poco antes de ingresar en prisión, declaró: "Habrá consecuencias graves y directas". José Luis Caso seguro que lo entendió, pero seguro que también debió resistirse a darse por aludido. Pero sí, Aoiz hablaba, entre otros, de él.